

**NOTICIAS MILITARES DESDE
JAMILTEPEC, ORIZABA, ACAPULCO Y OAXACA**

MARIANO MATAMOROS A MARIANO RAMÍREZ

OAXACA, AGOSTO 14 DE 1813⁴⁸

Carta del propio Matamoros al coronel don Mariano Ramírez, en la que al párrafo 2° le dice:

A nuestro intendente Sesma, por sus locuras, pocas reflexiones, lo derrotaron los negros de Jamiltepec, no dejándole más que la vida, que escapó por milagro, y lo encapillado [*sic*]; este golpe no es bastante para abatir su soberbia.

Párrafo 3°:

El día 6 de éste salió de aquí el coronel comandante de artillería don José Manuel Terán con el regimiento de San Luis y 50 hombres del regimiento de Orizaba, mandado por mí a la expedición de Jamiltepec.

Párrafo 5:

Acaba de llegar noticia de que el brigadier don Nicolás Bravo ha tomado a Orizaba y se encamina a Córdoba.

⁴⁸ *Prontuario*, Legajo 21, "Contestaciones de los principales corifeos de la insurrección, Morelos, Rayón, Matamoros, Berdusco, Liceaga, Cos, y de otros varios cabecillas, como constará de sus números respectivos", número 73; *Prontuario*, 1995, p. 402.

Párrafo 6:

De Acapulco no tenemos noticia alguna. Se celebró la junta para elegir 5° vocal representante de esta provincia y quedaron electos en primer lugar el intendente Murguía; en 2° el cura licenciado Crespo, y en 3° el licenciado don Manuel Bustamante.

Oaxaca, 14 de agosto de 1813.

Matamoros.